

arme nouvelle, d'un bouclier protecteur pour l'heure des combats.

Et, afin de rendre plus sensible, plus frappante, cette nouvelle manifestation de son amour, la Vierge choisissait une humble domestique, sur son lit de mort, pour être l'objet de ses faveurs, et la dépositaire de ses souveraines volontés.

Cette révélation d'en haut a un triple caractère, et se partage en trois séries bien distinctes. Dans les cinq premières apparitions, Marie nous découvre son amour maternel dans une clarté ineffable, en venant assister, consoler et guérir une pauvre mourante, et pour asseoir notre foi, elle accomplit un miracle de premier ordre, preuve évidente de sa toute-puissante intervention.

Dans les trois apparitions de juillet, la très sainte Vierge Marie fait doucement entrevoir à Estelle qu'elle aura une mission à remplir ; sans rien préciser, elle l'encourage au calme, lui prédit des contradictions, et lui déclare aussi qu'elle est venue *particulièrement pour la conversion des pécheurs*. Enfin, dans les sept dernières apparitions, qui se suivront du samedi, 6 septembre, jusqu'au 8 décembre 1876, la mère de Dieu révèle le scapulaire qu'Estelle devra faire connaître et propager, après en avoir soumis le modèle au prélat du diocèse.

La révélation de ce scapulaire, qui est le complément des manifestations de Paray-le-Monial, n'a eu incontestablement d'autre but que de nous faire grandir dans la dévotion au Sacré-Cœur de Jésus, et de nous rendre cette dévotion *sensible, pratique et personnelle*.

Congrès international de la Paix

Le Congrès international de la Paix, qui vient de se tenir à Paris, a voté à l'unanimité, et sur la proposition même des délégués anglais, un blâme au gouvernement britannique, déclarant que celui-ci a méconnu les principes du droit et de la justice en refusant l'arbitrage, et que la responsabilité de la guerre lui incombe tout entière.

Le Congrès ne regrette pas moins l'inertie des autres gouvernements européens qui, après le fameux Congrès de la Haye, n'ont rien tenté pour en faire observer les résolutions.

Enfin, il exprime l'espoir que toute indépendance ne sera pas enlevée aux deux républiques sœurs.